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Um jeito franciscano de ser

aro leitor, o Evangelho de hoje convida- a fortuna é um impedimento à salvação. A Cnos a refletir sobre a nossa opção pelo metáfora do camelo e do buraco da agulha 
Reino de Deus. Segundo Marcos, apenas os significa a impossibilidade de salvação para os 
que abrem mão das suas riquezas poderão que não abrem mão da sua riqueza. A 
salvar-se. Uma personagem, sobre a qual nada afirmação de Jesus – como é difícil a quem tem 
sabemos, nem nome, idade ou sexo, riquezas entrar no Reino de Deus! (v. 23) – 
protagoniza os acontecimentos narrados. causa espanto aos discípulos: então quem 
Alguém – diz o texto – correu e se ajoelhou poderá salvar-se? (v. 26).  A resposta de Jesus 
diante dele (Jesus). A ausência de detalhes   aos homens é impossível, mas não a Deus, 
talvez tenha escopo catequético: qualquer um pois para Deus tudo é possível (v. 27) não 
que esteja à procura de Jesus poderá quer aliviar a tensão. O que é “possível” para 
identificar-se com aquele que se costumou Deus: salvar o rico, apesar de seu acúmulo de 
chamar de “o homem rico”. Essa pessoa, como riquezas, ou “tocá-lo” para que se abra à nova 
todo discípulo de Jesus, está à procura da justiça, venda tudo e, depois, siga a Jesus? 
verdadeira herança: Bom Mestre, que devo 
fazer para ganhar a vida eterna? (v. 17). Pedro – representando os discípulos – sintetiza 

o que fizeram para estar com Jesus. Em caráter 
Jesus enumera os mandamentos prescritos na permanente, deixaram moradia, laços 
Lei: não matarás, não cometerás adultério, não familiares e posses: casa, irmãos, irmãs, mãe, 
roubarás, não levantarás falso testemunho, pai, filhos, campos. O discípulo de Jesus é 
não enganarás, honrarás teu pai e tua mãe (v. capaz de deixar tudo para seguir o Mestre. 
19). A resposta do homem rico é admirável: Jesus garante: quem tem coragem de fazer 
Mestre, tudo isso tenho observado desde a isso começa a participar do Reino. E por isso 
minha juventude (v. 20). O interlocutor de Jesus receberá cem vezes mais, e frisa, com 
é o que se pode chamar de “justo” na vivência perseguições. Podemos concluir que o ser do 
da Lei e da religião. Ele tem consciência de não cristão não se define pelo que tem ou possui, 
haver cometido injustiças ao acumular bens. mas pelo que lhe falta. E o que nos falta, senão 
De acordo com a mentalidade vigente, riqueza Deus e o seu Reino! Ousaremos abrir mão de 
e propriedade eram tidas como sinais das todo o resto?
bênçãos divinas; uma breve consulta aos livros 
sapienciais será suficiente para atestá-la. Ora, Nosso personagem saiu pesaroso, contristado 
o que lhe pode faltar para receber o Reino? com as palavras de Jesus que lhe pediam 

renúncia, pois era possuidor de muitas 
Jesus surpreende ao dizer: Só uma coisa lhe propriedades. E, você, caro leitor, como 
falta: vá, venda tudo o que tem e dê aos pobres, reagiria ao convite do Mestre?
e você terá um tesouro no céu. Depois venha e 

Luiz Fernando Conde Sangenissiga-me! (v. 21). Na perspectiva do Evangelho, 

–
– 

O que nos falta?
Uma coisa te falta. (Mc 10, 21)



Leia, pense... Viva!

ste é o tema da mensagem do Papa Bento XVI Epara a Jornada Missionária Mundial, que a 
Igreja comemora no dia 18 de outubro.(...)  
   Bento XVI reafirma no texto o que já disseram 
os outros Papas que o precederam: que a Igreja 
não atue para estender seu poder ou afirmar seu 
domínio, mas para levar a todos o Cristo, salvação 
do mundo. “Pedimos somente nos colocar a 
serviço da humanidade, sobretudo daquela 
sofredora e marginalizada, porque cremos que o 
esforço orientado ao anúncio do Evangelho aos 
homens do nosso tempo é um serviço prestado à 
comunidade cristã, e a toda a humanidade.
  Na mensagem da Jornada Missionária Mundial, 
o Papa lembra que a missão da Igreja é a de 
propagar a esperança a todos os povos.  Por isso, 
Cristo chama, justifica, santifica e envia seus 
discípulos a anunciar o Reino de Deus, para que 
todas as nações cheguem a ser Povo de Deus.  “É 
necessário para tanto renovar o compromisso de 
anunciar o Evangelho, que é fermento de 
liberdade e de progresso, de fraternidade, de 
unidade e de paz”. Bento XVI deseja confirmar 
que a tarefa da evangelização constitui a missão 
essencial da Igreja. 
  Em sua mensagem, o Papa faz dois pedidos aos 
católicos de todo o mundo:  que cada um peça ao 
Espírito Santo que aumente na Igreja a paixão pela 
missão de proclamar o Reino de Deus e ajudar os 
missionários; e que seja dado um sinal de 
comunhão entre as Igrejas, com uma ajuda 
econômica, especialmente neste período de crise 
que a humanidade está vivendo, a fim de colocar 
as jovens Igrejas em condições de iluminar as 
pessoas com o Evangelho da caridade. 

Fonte: Jornal Testemunho de Fé
Arquidiocese do Rio de Janeiro – 20 a 26/09/09

“As nações caminharão 
na sua luz”

Retrospectiva - Festa de São Francisco de Assis – dias 3 e 4 de outubro

• Celebração marca restauração/ampliação da Porciúncula
  Após quatro anos de empenho, campanhas e promoções, tivemos uma bela noite de festa. A Celebração Eucarística 
foi presidida por Frei Salésio e concelebrada por Frei Geraldo, Frei Antônio e Frei Genildo. Nossa comunidade se 
fez presente.  E como!
  A Juventude Franciscana – Jufra dramatizou o Trânsito de nosso Pai São Francisco e profunda foi a nossa emoção.
Os cânticos nos levaram a meditar sobre os significados e as motivações de viver o carisma franciscano. Maravilha, 
Senhor!

• A presença de nosso Arcebispo Dom Frei Alano Maria Pena, celebrando a missa das 9h30min, no dia 4, como 
sempre enriqueceu-nos com seus preciosos ensinamentos evangélicos.
 
• E a Caminhada pela Vida e pelo Amor ao Próximo?  Eis os testemunhos...

Bom dia a todos! Depois dessa caminhada, acredito que o dia de São Francisco 
será lembrado em Niterói no só pela bênção aos animais. Parabéns a todos! Que 
continuemos a divulgar o nosso santo querido! Sonho com o dia em que São 
Francisco seja tão lembrado quanto Santo Antônio. Esse dia há de chegar, se 
todos lutarmos para que isso aconteça. Afinal, somos uma Igreja Franciscana. 
Aguardo resposta e as fotos para que possa colocar a notícia no site.Abraços a 
todos. Paz e Bem! Mercês Borges. 

Que bom que a caminhada foi um sucesso! Agora podemos analisar erros e 
acertos para o ano que vem.Paz e Bem! Deborah (Pastoral da Juventude)

Olá todos e todas. Estamos muito felizes pelo excelente resultado da 
Caminhada. Infelizmente, por estar envolvido no almoço que aconteceu no 
Salão de Festas, com a presença de muitos de nossos paroquianos e dos nossos 
Frades, dela não pude participar. Estou certo de que aprendemos muito com 
tudo o que foi realizado, e no próximo ano será ainda melhor. Quando estiver 
editando a programação dos eventos 2010, posso colocar a previsão do evento? 
Tenho certeza de que, com mais tempo, estaremos marcando, mais ainda, a 
presença de nossa paróquia franciscana em nossa cidade. Um abraço a todos. 
Paz e Bem!  Eurico e Vera Borges

A Primeira Caminhada pela vida e pelo amor ao próximo, para celebrar São Francisco de Assis, foi marcada pela 
emoção e a alegria da Juventude Franciscana - JUFRA, da Pastoral da Juventude, dos membros da Ordem 
Franciscana Secular, da Pastoral Familiar e demais paroquianos da Porciúncula de Sant'Ana. A caminhada foi 
liderada por Frei Genildo, saindo às 10h45min da nossa Paróquia, passando pelo Campo de São Bento, Rua Otávio 
Carneiro, Praia de Icaraí, chegando por volta de 11h40min horas no calçadão da Praia em frente à Reitoria da UFF, 
onde foi realizada uma bonita cerimônia de Bênção aos animais, pelo nosso Frei, com a participação de diversos 
transeuntes portando seus animais de estimação. Guiando os nossos passos no caminho da Paz, o Pai Seráfico esteve 
conosco nesta primeira Caminhada de Bênçãos. A todos o nosso fraterno agradecimento. Paz e Bem! Abraços a 
todos.  Elio e Sandra Ferreira de Souza (Pastoral Familiar)

Irmãos, graças ao Altíssimo Bom Deus, nossa caminhada teve êxito! Graças, em segundo lugar, ao nosso esforço 
para fazer dela um acontecimento da Paz. Obrigada a todos pelo apoio! Deus possa abençoar a cada um pelo 
trabalho. Acho, agora, que deveríamos usar o PORCIÚNCULA para veicular, mais uma vez, um agradecimento a 
todos os que participaram, ressaltando a nossa alegria em ver muitas pessoas, com ou sem camisa, seguindo na 
caminhada. O que vocês acham? Paz e Bem, Fernanda Bicudo (Jufra)

O VERDADEIRO ARCO-ÍRIS DE DEUS

A aparência do arco multicolorido (vermelho, laranja, 
amarelo, verde, azul, anil e violeta) é causada pela 
dispersão da luz do sol que sofre refração pelas gotas de 
chuva. Também chamado arco-celeste ou arco-da-
aliança, o arco-íris é um fenômeno físico e 
meteorológico mencionado na Bíblia no episódio do 
dilúvio, quando o Criador assume o compromisso de 
não mais extinguir a humanidade.

“E disse Deus: Este é o sinal da aliança que ponho entre 
mim e vós, e entre toda a alma vivente, que está 
convosco, por gerações eternas. O meu arco tenho posto 
nas nuvens; este será por sinal da aliança entre mim e a 
terra. E acontecerá que, quando eu trouxer nuvens sobre 
a terra, aparecerá o arco nas nuvens. Então me lembrarei 
da minha aliança, que está entre mim e vós, e entre toda a 
alma vivente de toda a carne; e as águas não se tornarão 
mais em dilúvio para destruir toda a carne” (Gênesis 9, 
12-15).

O Papa João Paulo II, dirigindo-se a jovens católicos, 
em 8 de maio de 1997, ressaltou que “Cristo é o 
verdadeiro e único arco-íris, sinal de aliança e de paz 
para o gênero humano e para o mundo inteiro. Construir 
pontes e arco-íris significa, por isso, aderir a Cristo, 
acolhê-lo na própria vida e anunciá-lo aos outros”. “A 
vontade de Deus é que sejam santos” (1ª Tes. 4,3). O 
próprio Senhor Jesus nos revela esta vontade do Pai 
quando falou aos discípulos: “Sejam perfeitos como é 
perfeito seu Pai, que está nos céus” (Mt. 5,48). 

Iluminado pelo Espírito Santo, nosso Arcebispo Dom 
Frei Alano Maria Pena, celebrando a Santa Missa na 
Porciúncula no dia de São Francisco de Assis, referiu-se 
ao “verdadeiro arco-íris de Deus”, lembrou que 
devemos orar pelos nossos irmãos (...) e não “atirar 
pedras”, tendo em vista que a Antropologia Divina é 
perfeita: o homem e a mulher se completam e se 
realizam caminhando lado a lado e na mesma direção, 
imagem e semelhança de um Deus que, depois de criá-
los distintos e complementares, “viu que tudo o que 
havia feito era muito bom” (Gn 1, 31).

Fernando C. R. Bragança

A oração é um simples olhar lançado ao Céu, 
um grito de reconhecimento e de amor na provação ou na alegria.

Santa Teresinha do Menino de Jesus

Tudo passa. Só Deus permanece o mesmo.
Santa Teresa d'Avila

Leia, pense... Viva!

Senhor Jesus, nós te pedimos: Faze que não nos contentemos em receber,
que não permaneçamos à beira do caminho. Somos a Igreja.

Ajuda-nos a construí-la no nosso ambiente de vida.
Que sejamos, por toda a parte, apóstolos para um Mundo Novo.

Por Teu Espírito, sê Tu, Senhor Jesus, nossa alegria, nosso amor e nossa força.”
   
                                        

Nós,  desta Paróquia Franciscana 
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Missas – 6h30min, 8h, 9h30min, 11h, 18h e 19h30min.
  Ó Senhora, nós te dedicamos todos os dias deste mês.  
És a nossa protetora, intercessora e mãe perante o 
Altíssimo. Nós te consagramos o nosso Brasil, o nosso 
povo. Confiantes, depositamos, em tuas mãos, a 
tribulações, os desafios, as alegrias, as esperanças.  
Cuida-nos!

  Amanhã, dia 12, às 15h30min, teremos um Momento 
de louvor e agradecimento a Nossa Senhora 
Aparecida, diante da Imagem no Campo de São Bento. 
Esperamos Você! São muitas as bênçãos recebidas por 
sua intercessão! Leve uma flor.

  Caminhada pela Reconciliação: Neste dia haverá uma 
Caminhada pela Reconciliação, lembrando que viver em 
paz é um direito humano. O local de encontro será em 
frente à Reitoria da UFF, às 8h30min. O encerramento da 
caminhada se dará no Campo São Bento. Participe! 
Venha, Nossa Senhora espera você!

   Alô, papai!  Alô Mamãe! Também é o Dia da Criança     
e ... “só uma vez nosso filho terá 3 anos e estará doido para 
sentar em nosso colo. Só uma vez ele terá 5 anos e quererá 
brincar conosco. Só uma vez ele terá 10 anos e desejará 
estar conosco em nosso trabalho.  Só uma vez ele será 
adolescente e verá em nós um amigo com quem 
conversar. Só uma vez ele estará na universidade 
quererá trocar idéias conosco. Se perdermos essas 
oportunidades, perderemos nosso filho e ele não terá 
pais”. Pe. Charboneau

Leituras da semana – (...) pois Deus não faz distinção de pessoas.  Romanos 2, 11

12 - 2ª feira 13 - 3ª feira 14 - 4ª feira 15 - 5ª feira 16 - 6ª feira 17 - sábado 18 - domingo
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Rm 1,16-25
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Rm 2,1-11
Sl 61(62),2-3. 6-7.9
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Stª Teresa d'Ávila
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Sto Inácio de Antioquia

Is 53,10-11
Sl 32(33),4-5.18-20.22
Hb 4,14-16
Mc 10,35-45

Pró-Reforma/Pró-Piso 
Ganhadores de rifas/sorteios
?Maria Lidia D'Elia - Colcha
?Mônica M. Soares - TV LCD
?Terezinha B da Cunha 
  (carnê nº 16716) – Microsystem
?Elizabeth Pritchard – TV LCD 

Agradecimento
Grandioso o trabalho realizado pela Jufra e a Pastoral da 
Juventude, no domingo passado,  quando foram oferecidas 
as camisas para a Caminhada em troca de alimentos não 
perecíveis. Mesmo sendo insuficiente a quantidade de 
camisetas, por terem aderido um grande número de 
pessoas, todos colaboraram com alimentos e fraldas 
geriátricas destinados ao Sefras e ao Leprosário de 
Itaboraí. A comunidade, como sempre, mostrou-se 
generosa nas doações aos projetos  Amparo Fraterno e 
Fraldas com Amor da Porciúncula. Deus seja louvado!   

Os nossos jovens podem contar com você?
A Pastoral da Juventude precisa da colaboração da 
comunidade para o próximo EJC. Pedimos a doação de 
material de limpeza a ser entregue nas missas das 
19h30min dos dias 11 e 18 de outubro. 
Casais! Procurem-nos após a missa do próximo domingo. 
Necessitamos de sua ajuda para formação da equipe de 
visitação do EJC que ocorrerá em 24 e 25/10.  Paz e Bem!

Dia 15 de outubro
Dia do Professor

Feliz aquele que transfere o que sabe 
e aprende o que ensina.

Cora Coralina
                      

Horário de Verão
Início: 18 de outubro
Os relógios devem 

ser adiantados 
em 1 hora

12 de outubro - Nossa Senhora da Conceição Aparecida, 
Padroeira de Brasil. 

Concerto Beneficente na UPPES
Travessa La Salle, 22 – Niterói – ao lado do Hospital das Clínicas

6ª feira – 23/10/2009 – 19h • Ingresso: R$ 10,00

Divirta-se e colabore
Chá-bingo

dia 14, às15h
no Salão de Festas
Ingresso: R$10,00 

Grupo Noss’Arte
no Salão de Festas

dias 15 e 16/10 
das 10h às 19h

Feira de artesanato, novidades!!!

Encontro Vocacional - Frei Genildo convida os jovens 
que buscam um discernimento vocacional a participarem 

do ENCONTRO a ser realizado no dia 17, 
sábado, das 8h às 16h, na Porciúncula. 

Sinta-se chamado. 
Inscrições na secretaria até o dia 15/10.

Retiro: “Em nome de Jesus, levanta-te e anda”
Local: Sede da comunidade “Eis o Cordeiro de Deus”

Data: 25/10/09, às 9h • Informações: 2625-7996
Com missa e almoço no local.


